

# MONTREAL-MEDICAL

---

VOL. V

15 JUILLET 1905

NO 5

---

## LA TUBERCULOSE ET LA CURE D'ALTITUDE

PAR M. LE DOCTEUR D. E. LE CAVELIER.

Voici une jeune tuberculeuse âgée de seize ans, qui a fait au sommet du poumon droit une attaque de tuberculose aiguë qui s'est traduite par une température élevée, oscillant entre 100° et 103° 4., une transpiration abondante, une expectoration variant de 20 à 24 grammes par jour parsemée de nombreux bacilles de Koch. Cette malade a beaucoup maigri et présente encore aujourd'hui un état anémique très prononcé; elle est cependant très améliorée, la fièvre est disparue, l'expectoration est diminuée de moitié, l'appétit est bon, les transpirations ont cessé, il n'y a plus de bacilles de Koch dans les crachats, les petits râles sous-claviculaires sont perçus avec peine par une oreille attentive, le pronostic devient plus favorable qu'au début de l'affection. Cependant l'on ne peut pas affirmer qu'elle est guérie, il est encore possible de localiser la lésion qui passera à l'état aigu si la malade n'est pas placée dans une condition hygiénique propre à compléter la guérison. L'on vous a déjà parlé du traitement suivi jusqu'à présent, nous reviendrons encore sur les indications thérapeutiques de la tuberculose au moyen de l'urée, des cacodylates, des gajacols, et du sérum antituberculeux.

Considérons, aujourd'hui, quel climat serait plus salubre